
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ВЕЧЕР ПАМЯТИ
ОРЛОВСКОГО
КОМПОЗИТОРА
5 февраля во Дворце культу�

ры железнодорожников состо�
ится вечер памяти заслуженно�
го работника культуры РФ ком�
позитора Валерия Новикова.
Много лет он являлся художе�
ственным руководителем Ор�
ловского русского народного
хора профсоюзов. Год назад
Валерий Новиков безвременно
ушёл из жизни. Ему было всего
47 лет. 

Перед гостями вечера вы�
ступят хор профсоюзов, солис�
ты и известная певица 
А.Д. Прилепская. Будут испол�
нены песни на музыку В. Нови�
кова, прозвучат аранжировки
русских народных песен. 

Вечер начнётся в 17.00, вход
для желающих — бесплатный. 

ЗАВОДСКОЙ
РАЙОН
СПАСАТЕЛИ
ПРЕДОТВРАТИЛИ
ТРАГЕДИЮ
1 февраля около 19.30 хо�

зяйка одной из квартир дома,
расположенного по улице Че�
репичной, вынуждена была вы�
звать спасателей. В течение
нескольких часов на её кухне
оставалась включённой газовая
горелка (дверь захлопнулась, и
женщина не могла войти в
квартиру). 

На место происшествия при�
были работники пожарной час�
ти № 2. Один из спасателей
пробрался в квартиру через
форточку и перекрыл газ. 

СЕВЕРНЫЙ
РАЙОН
ЛУЧШЕЕ ПРЕДПРИЯТИЕ
ПО ОХРАНЕ ТРУДА
Подведены итоги районного

смотра�конкурса по охране
труда на предприятиях и в ор�
ганизациях в 2005 году. 

Из 20 участников конкурса
победителем признан филиал
"Орловский завод ЗАО "Север�
сталь�метиз". Второе место —
у Орловского завода силикат�
ного кирпича, третье — у ООО
"Промстройдеталь". 

СОВЕТСКИЙ
РАЙОН
ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ
КОМИССИИ
В районной администрации

состоялось первое в этом году
заседание межведомственной
антинаркотической комиссии.
Она подвела итоги работы в
минувшем году.

За этот период в районе вы�
явлено 88 преступлений, свя�
занных с незаконным оборотом
наркотических средств. Осо�
бую тревогу вызывает рост
правонарушений этого рода (на
25%), совершённых подростка�
ми в возрасте до 18 лет. 

Среди основных мер, на�
правленных на противодей�
ствие распространению нарко�
тиков и преступлений, связан�
ных с ними, — беседы с учащи�
мися в учебных заведениях
района, рейды по компьютер�
ным салонам, совместное де�
журство молодёжных опера�
тивных отрядов с инспектора�
ми милиции на улицах. 

В управлении Федеральной
службы контроля за незакон�
ным оборотом наркотиков Рос�
сии по Орловской области ра�
ботает анонимный телефон до�
верия — 43�36�22. 

Информагентство 
"Орловской правды".

ОООО РРРР ЁЁЁЁ ЛЛЛЛ ::::
ВВВВ ЧЧЧЧ ЕЕЕЕ РРРР АААА ,,,,     СССС ЕЕЕЕ ГГГГ ОООО ДДДД НННН ЯЯЯЯ ,,,,

ЗЗЗЗ АААА ВВВВ ТТТТ РРРР АААА

— Главной удачей минувших
пяти лет я считаю то, что нам уда�
лось сохранить динамику разви�
тия города. В сложных условиях,
когда меняются правила игры,
меняется законодательная база,
не было допущено серьезных
сбоев в работе служб жизнеобес�
печения, сбоев, которые наблю�
даются в последние годы в ряде
регионов России. Каждую осень
город уверенно входит в отопи�
тельный сезон. У нас не было се�
рьезных аварий. Построили две
квартальные котельные в "проб�
лемных" районах города — Со�
ветском и Железнодорожном,
ввели их в эксплуатацию, одну в
прошлый, другую — в этот отопи�
тельный сезон. Строится по го�
родской программе ряд крышных
котельных, модульных мини�ко�
тельных. Иногда их приходится
строить для одного, двух, трех
домов, которые плохо отаплива�
ются. 

Это не значит, что я пытаюсь
закрыть глаза на проблемы. Они
есть: и с транспортом, и с водо�
снабжением, и в некоторых квар�
талах, отдельных домах, жители
до сих пор жалуются на холодные
батареи в квартирах… 

Все эти сложности мы очень
хорошо знаем.  Но меня радует,
что процесс идет, идет зримо, ко�
личество недостаточно отапли�
ваемых домов сокращается. 

Серьезно мы работаем все эти
годы над проблемой водообес�
печения. С апреля 2005 года,
впервые за всю историю орлов�
ского водопровода, жители горо�
да круглосуточно получают воду.
Даже из традиционно неблагопо�
лучного Северного района посту�
пает все меньше жалоб. Это ста�
ло возможным не только за счет
увеличения объемов подачи во�
ды, но и за счет ее рационально�
го использования, строительства
новых коллекторов. Сейчас на
первое место выходят вопросы
обеспечения качества воды,
строительства станции обезже�
лезивания, очистных сооруже�
ний, канализационных коллекто�
ров. Все это в программе разви�
тия орловского "Водоканала"
есть и будет осуществляться.

— Мы часто ругаем город�

скую власть, говорим о ее

недоработках, ошибках.

Безусловно, они есть. Но

невозможно не признать,

что Орел преображается. И

особенно приятно слышать

от приезжих, которые не

были в городе несколько

лет, восторженные отзывы.

Как реализуются програм�

мы строительства и благо�

устройства областного цен�

тра?

— Мне как мэру очень приятно
слышать комплименты в адрес
внешнего вида города. Ведь,
действительно, у нас есть удиви�
тельные уголки. И не только исто�
рические, любимые всеми ор�
ловцами места. Вы посмотрите,
какие красивые микрорайоны по�
являются на наших глазах! На�

пример, на Наугорском шоссе.
Все дома в городе строятся по
генеральному проекту, с приме�
нением современных техноло�
гий. 

Мы провели кадастровую
оценку земли, составили элек�
тронную карту города. Это позво�
ляет решать вопросы на совре�
менном уровне, более качествен�
но, взвешенно использовать каж�
дый кусочек городской земли.
Создавать новое, не нарушая ис�
торического облика города, его
индивидуальности.

Говоря об архитектурном об�
лике города, нельзя не вспом�

нить три новые площади, создан�
ные в последнее время: Универ�
ситетская, Генерала Ермолова
(какой ужасный пустырь там был
еще недавно!), Монастырская (у
городского парка). Растет Орел,
преображается!

— Как реализуется програм�

ма строительства жилья для

молодых семей? Ведь для

многих из них это един�

ственная возможность при�

обрести квартиру.

— Это направление — одно из
приоритетных. Мы третий год ра�
ботаем по областной программе
молодежной ипотеки. Более 300
молодых семей сегодня стоят в
очереди на приобретение жилья
по этой  программе, 112 уже об�
завелись собственными кварти�
рами. Причем без этой програм�
мы они вряд ли смогли бы купить

квартиру. Среди них врачи, вос�
питатели детских садов, учителя,
то есть, прямо скажем, предста�
вители не самых высокооплачи�
ваемых на сегодняшний день
профессий. 

Теперь мы вошли в большую
федеральную программу ипотеч�
ного кредитования. Думаю, 
вопрос обеспечения орловцев
недорогим жильем постепенно,

пусть не так быстро, как хотелось
бы, но будет решаться.

В минувшем году вышли на
объемы строительства140 тысяч
квадратных метров жилья. На
этот год губернатором Егором
Семеновичем Строевым постав�
лена задача: не снижать темпы
строительства, наращивать их,
делать упор на доступное жилье.

— В последнее время прак�

тически все первые этажи

жилых домов превратились

в магазины. На ваш взгляд,

пошло это на пользу облику

города?

Много нареканий было по это�
му поводу. Но давайте посмот�
рим: мало того что жителей пере�
селили с первых этажей, порой
темных, с низкими окнами, в луч�
шее жилье, так еще и преобрази�
лись за счет этого многие дома!
Отремонтированы фасады, вла�
дельцы многих магазинов, офи�
сов применили интересные, не�
стандартные дизайнерские ре�
шения. Думаю, при разумном,
взвешенном подходе ничего пло�
хого в этом нет. Но, разумеется,
недопустимо, чтобы располо�
женные на первом этаже заведе�
ния мешали нормальной жизни
всего дома. Такие явления необ�
ходимо пресекать.

— Один из острых вопро�

сов — состояние муници�

пального транспорта. Пос�

ле повышения тарифов в

маршрутных такси многие

горожане стали ездить в

автобусах и троллейбусах,

проезд в которых дешевле

в два раза. С одной сторо�

ны, это хорошо — доходы

муниципального транспор�

та возрастут. Но возникает

проблема: в состоянии ли

муниципальный транспорт

обеспечить потребности

орловцев?

— Изношенный парк техники,
постоянно растущие цены на го�
рюче�смазочные материалы,
электроэнергию — вот лишь
часть проблем транспортных
предприятий. Но хочу сказать вот
о чем: наши транспортники не
опускают руки. За последние го�
ды заменены километры трам�
вайных путей, работники трам�
вайно�троллейбусного управле�
ния и ПАТП�1 самостоятельно ре�
монтируют вышедшие из строя
троллейбусы и автобусы. С по�
мощью руководства области в
минувшем году приобретено
шесть троллейбусов. И, несмот�
ря на все трудности, мы сделаем
все, чтобы сохранить муници�
пальный транспорт. Здесь есть и
другие вопросы: необходимо
строительство новых транспорт�
ных артерий, развязок. Решение
этих и ряда других проблем
предусмотрено генеральным
планом развития Орла. Многие
работы уже начались.

— Василий Игнатьевич,

рамки интервью, к сожале�

нию, не позволяют охватить

все вопросы развития горо�

да. Пять лет вы являетесь

мэром Орла. Есть ли чув�

ство удовлетворения от

проделанной работы?

— Думаю, такого чувства и
быть не должно. На этом,
скажу откровенно, очень
сложном и ответственном
участке работы еще много
нерешенных вопросов.
Но, с другой стороны, по�
нимаю, что нам удалось и
многое сделать. Город
развивается, этого нельзя
не признавать. Самое же
отрадное, что порой,
пусть не так часто, как хо�
телось бы, орловцы благо�
дарят за решение каких�
то конкретных проблем.
Вот это вызывает ощуще�
ние, что усилия наши не
были напрасны.  

Чуть больше месяца
осталось до выборов в за�
конодательное собрание
города, впервые прямым

голосованием будет избран мэр.
Я глубоко убежден, что глава го�
рода должен избираться всена�
родно. Это позволит в полной
мере ощутить ответственность
перед горожанами, возлагающи�
ми на него надежды, поверивши�
ми ему. Пять лет тесно работая с
городским Советом народных
депутатов, знаю, насколько важ�
но конструктивное взаимодей�
ствие ветвей власти. Искренне
надеюсь, что новый горсовет со�
ставят люди, заинтересованные
в развитии города, душой болею�
щие за орловцев, а не пытающи�
еся таким способом реализовать
свои узколичные интересы или
удовлетворить амбиции. Хочется
верить, что у людей, которые
придут во власть, будут чистые
помыслы.  

Беседовала 

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

По дороге на это интервью я вспомнила, как в такой же

февральский день семь лет назад шла на встречу с главой

только что созданного в Орле Северного района. Сколько

идей, планов по развитию молодого района было у 

В.И. Уварова, как хотелось ему сделать жизнь "северян"

более комфортной! Тогда он еще не знал, что спустя всего

два года возглавит гораздо более хлопотное и непростое

городское хозяйство… 

Сегодня Василий Игнатьевич подводит итоги пятилетней

работы в должности мэра Орла:

Мэр Орла В.И. Уваров:

«У ВЛАСТИ ДОЛЖНЫ БЫТЬ
ЧИСТЫЕ ПОМЫСЛЫ»

ФАКТЫ
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